

Nice, le 4 juillet 2023

Ulysseus, l'alliance universitaire européenne, obtient un financement de la Commission européenne pour quatre années supplémentaires

La Commission européenne a annoncé le 3 juillet que l'Alliance Universitaire Européenne Ulysseus dont Université Côte d'Azur fait partie, a été sélectionnée, pour bénéficier d'un financement de 12,8 millions d'euros pour une période de quatre ans supplémentaires. Cette décision accompagne la consolidation de l'alliance, qui compte désormais huit universités membres, et renforce son plan de développement.

Ulysseus, au cours de cette nouvelle phase, axera ses actions sur la participation à la résolution de défis sociétaux tout en étant attentif aux aspects inclusifs, au plurilinguisme, et au multiculturalisme au service de la formation, de la recherche et de l'innovation.

Avec huit universités partenaires provenant de différents pays européens : l'Université de Séville (Espagne), l'Université de Gênes (Italie), Université Côte d'Azur (France), l'Université technique de Košice (Slovaquie), MCI | The Entrepreneurial School® (Autriche), l'Université des sciences appliquées de Haaga-Helia (Finlande), l'Université de Münster (Allemagne) et l'Université du Monténégro (Monténégro), l'alliance sera plus représentative des différentes régions européennes et de types d'établissements d'enseignement supérieur.

Développer des écosystèmes d'innovation agiles et durables

Cette diversité permet une alliance dynamique et polyvalente, pour accompagner le développement d'écosystèmes d'innovation agiles et durables soutenus par 158 partenaires associés.

En soutenant les synergies entre les missions clés des établissements d'enseignement supérieur, à savoir la formation, la recherche, l'innovation et le service à la société, Ulysseus sera en mesure de relever les défis mondiaux, européens, régionaux et locaux, tout en stimulant la croissance et le développement des territoires.

Dans le cadre de « l'Initiative des Universités Européennes », Ulysseus se positionne comme un acteur majeur dépassant les frontières de l'Europe. Dans cette nouvelle phase, l'alliance établira trois branches Ulysseus dans des pays non-membres de l'Union Européenne, renforçant ainsi son engagement envers une coopération mondiale. Parallèlement, Ulysseus continuera à développer son offre académique double et conjointe, offrant de nouvelles opportunités d'apprentissage aux étudiants.

Une place centrale des Innovation hubs

Les « Ulysseus Innovation Hubs » occuperont une place centrale dans cette nouvelle phase. Ils serviront de moteurs de co-création pour une éducation transdisciplinaire orientée vers les défis sociétaux, étroitement liée à la recherche et à l'innovation.

Les « Innovation Hubs » évolueront pour répondre à l'agenda européen de l'innovation, avec des domaines d'expertise tels que :

- Énergie durable, transport et mobilité pour les villes intelligentes (Université de Séville)
- Robotique (Université de Gênes)
- Vieillesse et bien-être (Université Côte d'Azur)
- Transformation numérique de l'industrie (Université technique de Košice)
- Entrepreneurat et impact (MCI | The Entrepreneurial School®)
- IA appliquée aux entreprises et à l'éducation (Haaga-Helia University of Applied Sciences)
- Durabilité socio-environnementale (Université de Münster)
- Cybersécurité (Université du Monténégro).

Alors qu'Ulysseus se lance dans ce nouveau chapitre prometteur, l'alliance est enthousiaste à l'idée de consolider son rôle d'université européenne.

L'alliance Ulysseus est déterminée à jouer un rôle d'expérimentateur dans le lancement de nouveaux instruments et cadres juridiques qui pourront servir à la transformation du paysage universitaire européen.

A propos de l'Université européenne Ulysseus

L'Alliance Ulysseus représente aujourd'hui une communauté constituée de plus de 225 000 étudiants et d'environ 15 000 enseignants et chercheurs, répartis dans 8 universités du continent européen (MCI en Autriche, l'Université de Séville, l'Université de Gênes, l'Université Haaga Helia en Finlande, l'Université de Košice en Slovaquie, l'Université du Monténégro, l'Université de Münster et Université Côte d'Azur.

Ulysseus s'est notamment fixée comme objectif de relever les grands défis sociétaux européens de demain. A cet effet, chaque partenaire a identifié une thématique pour le développement de nouveaux écosystèmes d'innovation et de recherche : les Innovation Hubs.

À propos d'Université Côte d'Azur

Université Côte d'Azur a été créée en janvier 2020 avec un statut d'Université expérimentale. Elle est lauréate du label national majeur d'initiative d'excellence "IDEX" qui la positionne parmi les 9 universités françaises "IDEX" intensives en recherche et à fort rayonnement international. Structurée en composantes internes novatrices dont les responsabilités sont accrues pour une plus grande agilité, Université Côte d'Azur adosse l'ensemble de ses missions de formation et d'innovation à l'excellence de sa recherche. Son fort ancrage au territoire azuréen en fait l'un des moteurs de son modèle de croissance. Membre fondatrice de l'alliance européenne Ulysseus, porteuse de l'un des quatre Instituts Interdisciplinaires français d'Intelligence Artificielle (3IA) et dotée de partenariats majeurs avec les grands acteurs nationaux de la recherche, Université Côte d'Azur entend se placer parmi les meilleures universités européennes et consolider ainsi sa dimension internationale.

Contact presse :

Université Côte d'Azur : Delphine SANFILIPPO - 07 86 84 98 13 - com.presse@univ-cotedazur.fr